

En avión Hércules trasladan a cuatro pacientes con covid-19 a Santiago



EN UN AVIÓN DE LA FUERZA AÉREA FUERON TRASLADADOS HACIA SANTIAGO CUATRO PACIENTES COVID DE CALAMA.

CALAMEÑOS. Avanzó la lista y ellos cumplieron con todos los requisitos para volar. Solo este 2021, se han realizado 28 traslados a otras comunas del país, para descongestionar la red de salud local.

Katherine Jofré S.

Ayer un avión Hércules de la Fuerza Aérea, realizó el traslado de 4 pacientes críticos contagiados de covid-19, desde Calama hacia un recinto de mayor especialización en la Región Metropolitana.

El operativo, duró más de dos horas, por todo el complejo proceso de estabilización de cada uno de los enfermos. Solo este 2021, se han realizado 28 traslados, de los cuales cuatro fueron hacia la comuna de Antofagasta.

"En esta misión en particular, es trasladar a cuatro pacientes altamente infecciosos que tiene como finalidad po-

der descongestionar el servicio de este hospital (Carlos Cisternas), para que así puedan seguir brindando una atención adecuada a todos los compatriotas que necesitan una cama. El destino final de ellos es Santiago según el orden de misión", explicó el comandante escuadrilla sanidad de la Fuerza Aérea de Chile (FACH), Gino La Rosa, quien también es jefe del Departamento Alistamiento Operativo de la FACH.

TRASLADOS

En el balance nacional que realizó ayer el Minsal, indicó que 13 regiones del país se encuentran con ocupación de camas UCI en el nivel crítico, entre ellos, nuestra región de Antofagasta con el 96%.

Calama con este último

traslado, logró liberar 4 camas, bajando su ocupación al 95%. Este es el primer operativo que realiza la Fuerza Aérea desde nuestra ciudad a otra región y esperan los especialistas, que no sea la última, ya que este procedimiento ayuda mucho a desestresar los recintos locales.

"Estamos muy contentos de disponer del material aéreo de la Fuerza Aérea de Chile en esta misión de evacuación de cuatro pacientes. Son cuatro calameños que van a poder optar a una cama crítica hacia otra región, en especial en la ciudad de Santiago", explicó el director (s) del Hospital Carlos Cisternas de Calama, el médico José Luis Pastor.

Con estos cuatro pacien-

28 traslados se han realizado desde el 1 de enero del 2021 hasta la fecha. 4 de ellos fueron a Antofagasta.

56 nuevos contagios se notificaron ayer en Calama. Con esto se evidencia un nuevo aumento de casos.

317 contagios activos en Calama según el último Informe Epidemiológico emitido por el Minsal.

tes, se llegan a los 28 traslados solo durante lo que va este 2021. La mayoría de ellos de forma aérea y solo cuatro terrestres, los cuales fueron hacia la comuna de Antofagasta. "Con esto llegamos a los 28 pacientes trasladados en el año 2021. Lo importante es

En el 2020 se hicieron 40 traslados

● Luego del peak de contagios de covid-19, a finales de junio del 2020, se comenzaron a realizar el traslados de pacientes de esta pandemia a otras regiones del país. Con esto, se logró liberar espacio en ambos hospitales base de la provincia El Loa. En total, se hicieron 40 de estos procedimientos, los cuales se extendieron hasta julio del año recién pasado. Posterior a esta fecha, los contagios en Calama bajaron, por lo que, no hubo necesidad de seguir utilizando este servicio.

que cada paciente que sale del hospital significa una cama disponible para un calameño que tenga esta necesidad en esta estrategia que tiene el hospital Carlos Cisternas hemos logrado dar solución y salud a todos nuestros calameños", agregó Pastor.

LLAMAN AL AUTOCUIDADO

Para hacer traslados, los pacientes deben cumplir con una serie de requisitos, entre ellos necesitar una cama crítica, pero no tener mucha gravedad. El peso y el diámetro del abdomen, es otra variante en este procedimiento.

Pero todos ellos, entran a una especie de lista de espe-

ra, donde existe una unidad general, que es quien ve la situación de toda la red nacional y finalmente distribuye los pacientes donde no haya tan alta ocupación de camas, con el fin de descongestionar los centros que están al límite. Por lo tanto, el llamado que hacen los médicos, es a más que nunca cuidarse, ya que nuestra red local, ya está presentando un estrés peligroso.

"Lo que más nos interesa como hospital es que los calameños no se contagien, que no necesiten el hospital, pero si lo necesitan, tendremos camas disponibles para ustedes y su familia", explicó el director (s), José Luis Pastor. 